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“按照目前您的申报材料和现行的设置模式，企业在后
期运营和管理上可能会面临成本增加的问题。”近日，武汉
市东湖高新区市场监管局工作人员对辖区一家医疗器械经
营企业质量管理情况进行指导和服务。

为了帮助企业实现成本控制和风险降低，工作人员针
对该企业面临的互联网销售以及多库设置的需求与企业深
入交流，并给出了合理化建议：“建议贵公司对实际业务进
行一次全面的梳理。在此基础上，选择既能保障产品质量
和追溯，又能降低运营成本的仓储模式和医疗器械质量管
理信息系统。”

7月1日，国家药监局新修订《医疗器械经营质量管理规
范》正式施行。为进一步规范辖区医疗器械经营活动，保障医
疗器械产品质量安全，促进医疗器械行业健康有序发展，东湖
高新区市场监管局近期开展了一系列实用的宣贯活动，获得
企业的一致好评。

企业表示，市场监管人员将新法规宣贯与日常监管相结
合，提供周到服务，对企业提升自身的质量管理水平帮助很大。

据悉，该局组织医疗器械监管人员和辖区医疗器械经
营企业参加线上系列宣贯会；同时联合武汉高科医疗器械

园组织开展医疗器械经营质量管理培训暨医疗器械质量安
全风险会商会议，该活动采取线下授课、线上直播的方式同
步进行，共计170多家企业参加。

区市场监管局将日常检查实际案例与新修订《规范》相
结合，对相关政策做了深入讲解。通过线下与线上相结合
的系列宣贯培训，提升了监管人员的业务能力和水平，压实
了医疗器械经营企业质量安全主体责任，为规范医疗器械
经营活动打下了坚实基础。

区市场监管局业务科室与市场监管所联合，今年上半
年多次开展监管现场教学与实训活动，目前已完成对8个市
场监管所全覆盖培训，有效地提升了基层监管人员的专业
素养和实践能力。

除培训和实操演练外，区市场监管局还采取自查与服务
相结合的方式，积极推动医疗器械经营企业的自我规范和完
善，组织辖区内的医疗器械经营企业针对新修订的《规范》逐
条开展自查自纠活动，帮助企业发现并纠正自身在经营活动
中存在的问题和不足，及时指导企业建立健全质量管理体系
并保持有效运行。经过自查，多家企业消除了潜在风险隐
患。 （文：夏笛 宋茂远）

东湖高新区新法规宣贯与日常监管相结合

提升医疗器械企业产品质量安全
7 月 23 日下午 2 时 30 分，东湖高新

区八叠山东路湖北诚诚志设备租赁有限
公司院内气温40℃，市场监管特种设备
执法人员操作无人机，对该公司塔吊、施
工升降机等特种设备进行安全巡查。

运用无人机辅助监管室外塔吊等特
种设备，是东湖高新区市场监管局提高
安全巡查效率的创新之举。

无人机航拍，将塔吊现状图片和视
频实时传输，人机协同巡查对塔吊的安
全现状进行评估，极大提高了安全巡查
的效率，实现了实时动态监管，也解决了
人员不足的问题。

巡查现场，一架无人机从地面起飞，
向一座22米高的塔吊飞去，市场监管执
法人员袁绍、岳阳、柴送军操作无人机，
对焦，调整角度，运用无人机技术进行航
拍塔吊现状图片和视频。

22米高的塔吊吊臂等构件有没有变
形，重量限制器、起升限位器等重要的安
全保护装置是否完好，在无人机显示屏
上一目了然。

一会儿工夫，他们的工作服被汗水
浸湿，仍不停调整无人机角度开展巡查，
时不时用手擦拭滑落在眼睛上的汗水。

“市场监管部门巡检，保障了设备的
安全。”湖北诚诚志设备租赁有限公司办
公室负责人张学华介绍，院内有10多台
包括塔吊、施工升降机等在内的特种设
备，“加强塔吊的安全使用和管理，对现
场每一位施工人员的安全和建筑工地正
常、顺利施工都非常必要。”

在炙热的阳光下，市场监管人员利
用无人机巡查不到 1 个小时，衣服完全
被汗湿，他们顾不上休息，又对该公司建
立、执行特种设备的制度，操作人员配

备、培训，以及设备日管控、周排查、月调
度的台账进行了检查。

现场看到，该公司特种设备安全生
产管理制度上墙，台账分门别类地归集
在文件夹内。

最近连日高温炙烤，酷热难当，为保
障人民群众生命财产安全，有效防范特
种设备事故发生，市场监管执法人员为
筑牢夏季特种设备安全防线，顶着烈日，
坚守一线，即使汗水湿透了衣衫，他们的
脚步也从未停歇。

“经巡查，未发现这家公司的特种设
备有异常现象。”东湖高新区市场监管局
特种设备安全监管科科长袁绍表示，将
继续深入一线，督促企业针对酷暑天气
开展隐患排查治理，提高企业的安全意
识和防范能力。

（文：唐煜 岳阳）

市场监管来了“新帮手”

无人机飞22米高协查塔吊安全

■长江日报记者蔡欣星 实习生朱恩举

暑期，不是传统的武汉入境游旺季，钱
文康却异常忙碌。7 月 24 日，长江日报记
者见到他时，他正在与即将来汉的沙特阿
拉伯旅行团进行远程商议，制定中国行的
旅行线路。

35岁的钱文康是湖北广之旅国际旅行
社有限公司的副总经理，也是一名资深英
文导游。他说，今年上半年以来，公司接待
的海外考察交流团和观光团数量双双实现
大幅度增长。

数据显示，武汉对外国游客开放144小
时过境免签政策实施后，2024年上半年，武汉
天河国际机场进出境人员60.43万人次，同比
增长256%，国际旅客吞吐量居中部地区之首。

连日来，记者采访了多位外语导游，在
他们看来，来汉的外国游客数量增多了，他
们对武汉的探索和感受也更立体。

不仅逛景点，还爱逛汉正街、江汉路

马姓导游（下称马导）想不到，第一次
做英文导游，就带着一位英国大叔逛了一
下午汉正街。

擅长英语和韩语、曾经当过总经理助
理的马导在一家外贸公司工作，业余时间
她也接英文导游的活儿。“尤其是今年4月
和5月，有二三十个英文导游的活儿都找到
我，可惜我实在腾不出时间。”

马导说，从去年底开始，她逐渐感受到
来武汉的外国游客变多。她记得自己接待
过一位60多岁的英国人，带他游玩的3天
行程中，不仅去了黄鹤楼、东湖、湖北省博

物馆等必打卡景点，还带他逛了汉正街。
“游玩过程中，这位英国游客和我交

流，武汉有没有商品很聚集的地方，我就介
绍了汉正街，他非常感兴趣，请我带他去。”
马导说，她没想到这位英国人在汉正街逛
了整整一下午，一边逛一边连连称奇，“他
告诉我，汉正街的商业气息非常浓，没想到
武汉还有这样的地方。”

湖北省中国旅行社有限责任公司的导
游武振惠对外国人喜欢逛街这件事也深有
感触。今年6月初，她负责了一个阿尔及利
亚交流团的带团工作，她发现除了逛景点，
外国人对逛江汉路表现出极大兴趣。

“尤其是江汉路上琳琅满目又便宜的
小物件，他们爱不释手。”武振惠说，除了手
串、冰箱贴等文创纪念品，团里的客人还请
她帮忙购买过香水的分装瓶、夜市摊上的
按摩牛角梳、假发店里的不同款式假发，在
他们看来中国的小商品物美价廉。

“他们还爱喝奶茶。”武振惠的同事梅
倩今年带过来自刚果（布）和摩尔多瓦的交
流团，她告诉记者，武汉街头随处可见的奶
茶店非常吸引这些游客。她还观察到，去
眼镜店配镜也受到外国人欢迎。

武振惠记得有一次带外国客人逛江汉
路，偶遇一位身穿中式服装的新郎准备接
亲，外国客人对这场中式婚礼表现出极大兴
趣，驻足观看了许久，还和新郎合影留念。

不仅看风景，也爱体验高科技

做了10多年英文导游的钱文康明显感
受到，如今武汉街头的无人驾驶汽车、“光
谷光子号”空轨正在成为外国人打卡武汉

的新点位。
“2019年以前，我们带入境团都以景点

观光为主，但现在参观高科技企业开始变
得受欢迎。”钱文康说，他此前带了一个海
外游学团，行程中的一站是参观萝卜快跑
位于武汉的公司，无人驾驶技术让这些学
生感到惊讶，但他们更惊讶的是这样的汽
车已经在武汉街头投入运营。

不仅是萝卜快跑，包括岚图、路特斯等
汽车企业如今都可以预约参观。钱文康说，
随着入境团观光次数的增加，这些企业设计
的参观线路、英文讲解也越来越完善，有助
于让更多外国人了解如今武汉的科技力量。

乘坐“光谷光子号”空轨是武振惠今年
带的两个入境团行程中都会体验的一个项
目。体验时，武振惠观察到外国客人的手
机一直高高举起，几乎没有放下来过。

事实上，不少外国游客把自己在武汉
乘坐空轨的视频发布在网络上，都有不错
的关注度。今年上半年，一位来自英国的
小哥就把体验空轨的全过程用视频记录下
来，发布在网站上，点击量超过百万。

视频从买票开始，小哥在购票机上选
择英语模式买票，用人脸识别模式轻松进
站。乘坐时，小哥特意走到了车厢头部，向
网友展示列车并没有司机，完全是自动驾
驶。列车的地板是透明玻璃，小哥通过自
己的镜头，让网友感受在空轨上透过地板
看风景的奇特景象。有网友感慨，“这就像
生活在科幻电影里一样”。

不仅是中转地，更渐成出入境首选

上半年，钱文康跟随湖北省文旅部门

分别前往阿联酋和埃及，通过旅游展会面
向海外作湖北文旅推介。展会结束后，钱
文康和同事们收到了300多张海外同行的
名片，而即将成行的沙特阿拉伯旅行团也
是推介会后他们迎来的首个阿拉伯国家旅
行团。

“尽管行程的具体安排还没有最终确
定，但可以确定的是武汉将成为入境和出
境城市。”钱文康介绍，这支来自沙特阿拉
伯的旅行团，在中国的行程包括了湖北在
内的诸多省份，但他们选择从武汉抵达和
离开，而不仅是把武汉作为中转城市。

这也是从业多年的钱文康感受到的武
汉入境游的另一个不同。通常，外国游客
抵达中国的首站为上海、北京、广州等城
市，武汉更多时候是作为行程中的中转城
市，但现在随着湖北文旅更多地向海外推
介以及国际航班的逐渐增加，武汉也在成
为出入境首选。

数据印证了钱文康的感受。来自武汉
边检站的数据显示，今年上半年选择从武
汉天河国际机场口岸入境的外国人同比增
长475%，达到4.17万人次。

作为一名旅游从业者，钱文康对武汉入
境游市场的发展也有自己的思考。“武汉目
前的英语导游稀缺，小语种导游更是奇缺。”
他坦言，这几年不少外语导游都已转行，与
旺盛的入境游市场形成鲜明对比的，是外语
导游的短缺，此外除了部分知名景点，武汉
在英文标识等方面也需要继续完善。

“一方面向外作更多推介，提升湖北文
旅的知名度，另一方面做好入境游的各种
产品、服务配套，武汉的入境游市场才会越
来越好。”钱文康说。

长江日报讯（记者陈晓彤 通讯员蒋朝
常 陈锦）“王老师，我考上华农了，我终于成
为你们的校友了！”7月23日，贵州狗吊岩村
的彝族女孩龙海芬给她的小学支教老师王
祥礼发去短信报喜。

6月25日，贵州高考分数放榜，龙海芬考
了585分，超过贵州省本科线143分，被王祥礼
的母校华中农业大学外国语文学专业录取。

7年前，还是华农“本禹志愿服务队”的
大学生王祥礼接力来到狗吊岩村为民小学
支教，当了6年级学生龙海芬的班主任兼数
学老师，两人自此成为朋友。这所小学就是
徐本禹最初支教的学校（原岩洞小学），从那
时至今，华农大学生在贵州大方县接力支教
22 年，在狗吊岩村累计支教9 年，龙海芬是
狗吊岩村第一个考上华农的孩子。

“海芬不容易啊！上小学时每天放学回
家，她都是要先打猪草喂猪，给一家人做饭，
收拾完所有的家务后，才能安静下来看书。”
得知龙海芬被母校录取，王祥礼在采访中对
长江日报记者感叹。

2017年，“本禹志愿服务队”第13棒队员
王祥礼到为民小学刚接手时，上任队员就告
诉他，班里有个叫龙海芬的孩子非常优秀。

龙海芬则告诉记者，“当年，王祥礼老师
的数学课讲得非常好，正是在他的教导下，
我的数学才一点点进步。”

自2011年徐本禹的学生康胜美考入武

汉职业技术学院，到今年龙海芬考入华中农
业大学，在华农大学生的支教下，为民小学
已走出至少18位大学生。

龙海芬在为民小学读书期间，学校共来

了11位华农“本禹志愿服务队”的志愿者，有
的直接为她上课，有的对她的生活关照有
加，她依旧能记得很多温馨细节。

“我的求学路并不顺利，是华中农业大
学的哥哥姐姐帮我渡过难关。”初二下学期，
龙海芬家中遭逢巨变，她的父亲出了车祸，
虽然挺了过来，但家里的经济情况变得很困
难，没钱交学费。当时，懂事的海芬已做好
辍学打工的准备。已结束支教回汉的队员
曹媛媛知道了这件事，立即和其他队员一起
为龙海芬凑足学费。队员李筱霞更帮忙牵
线，联系到一位在山东的爱心人士，资助她
上学至今。

今年6月下旬，得知龙海芬高考成绩后，
华农“本禹志愿服务队”的微信群热闹起来，
大家仔细分析多所高校历年在贵州的分数
线，综合龙海芬的兴趣，填报了西南大学、华
中农业大学等多所高校。最终，龙海芬被华
农录取。

在龙海芬准备来汉上学时，一支队伍也
即将从武汉朝着她家乡的方向再次出发，他
们是第20棒“本禹志愿服务队”。从2002年7
月华农学生徐本禹和同学们开展暑期社会实
践至今，已有227位华农学生加入支教队伍。

来武汉的外国人玩些啥？

“王老师，我考上华农了”

彝族女孩成为支教老师的校友
长江日报讯（记者覃柳玮）24日，长江日报记者在武汉纺织

大学获悉，该校2024本科录取通知书于当日寄出。与通知书一
起寄出的，还有玄武岩版武汉纺织大学校徽，这枚校徽与“嫦娥
六号”月面国旗同材质。

据了解，2024版录取通知书延续了卷轴这一书画形式，卷
轴主体以国画风格将学校图书馆、体育馆、大学生活动中心等建
筑与纺大校园风光融合。卷轴左右两侧加入探月工程“嫦娥五
号”“嫦娥六号”探测器图片。由纺大研制的“嫦娥五号”和“嫦娥
六号”月面国旗与武汉纺织大学标志性建筑交相呼应。

纺大校徽以汉字偏旁部首“纟”，结合六边形同构而成。此
次寄出的玄武岩版校徽采用与“嫦娥六号”月面国旗同款超细玄
武岩丝（金褐色部分）织成。

6月4日，“嫦娥六号”着陆器携带的五星红旗在月球背面的
南极艾特肯盆地成功展开。这是中国首次在月球背面独立动态
展示五星红旗。这面五星红旗来自纺大，其原材料采自太行山
上的玄武岩，是世界上首面玄武岩红旗。

长江日报讯（记者梁爽）“冬天掘冰窖藏
冰，备夏日之用，古人好厉害！”7月25日，远
在新疆博乐市的维吾尔族小姑娘诺菲娜，将
她阅读《本草纲目》的心得通过微信告诉援疆
教师黄俊红。

这本青少年版的《本草纲目》，正是黄老
师送给她的。黄俊红是武汉市常青树实验学
校办公室主任和德育主任，2021年作为湖北
第八批援疆工作队队员到博乐市第一小学任
教。上个月，黄俊红结束三年的援疆工作，但
她依然和博乐一小的孩子们保持着联系。

今年4月，黄俊红布置了一篇作文，题
为《我的心愿》。“我希望有一本关于中医知
识的书。没有病人时我便喝着美味的茶、
吃着香气十足的甜点看一天书……放假时
我便为家人把脉熬药……”六年级6 班诺
菲娜的作文引起了黄俊红的注意。

“孩子这么喜欢中医，我应该支持她。”
黄俊红在网上寻找适合小学生阅读的中医
书目，终于选定了一本青少年版的《本草纲
目》，趁着五一假期，黄俊红把这本书从武
汉带到博乐，送给了诺菲娜。

“没想到老师把我的一件小事记到了
心上。”诺菲娜说。

和诺菲娜仔细交谈后，黄俊红了解到，
诺菲娜的爷爷奶奶因慢性病常年吃中药，
她妈妈有腰疼的毛病，经常去医院把脉、推
拿。时间久了，诺菲娜觉得中医“望闻问
切”非常神奇。

5 月 27 日，黄俊红到诺菲娜家里家
访。诺菲娜告诉老师，她把《本草纲目》放
在书架的最显眼处，没事就拿出来翻翻，遇
到不懂的地方，还上网查。

诺菲娜告诉长江日报记者，“我会将学
习中医这个爱好坚持下去，说不定以后就
可以给爷爷奶奶治病了！”

“长春新区杯”全国副省级城市党报

短新闻大赛
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武汉纺织大学2024录取通知书和新生校徽。

黄俊红到诺菲娜家中家访，交流读书感想。

曹媛媛为龙海芬系上红领巾。

→钱文康（右一）带海外游客游武汉。

进出境人员 60.43 万人次

同比增长 256%

入境外国人 4.17 万人次

同比增长 475%

武汉渐成出入境首选

上半年
武汉天河
国际机场

大学新生校徽
与月面国旗同材质


